
令和５年９月１２日（火）、神戸地方裁判所において、裁判員等経験者

の方との意見交換会を開催しました。当日は、４人の裁判員等経験者

に御参加いただき、大学生らからの裁判員裁判に対する質問に答えて 

いただきました 。 

意見交換会概要 
日時：令和５年９月１２日（火） 

場所：神戸地方裁判所 

Ｑ ６人の裁判員が参加する裁判を経験された感想を教えてください。 

Ａ 自分が思いつかないような質問を他の方がしたり、評議では色々な意見に基づ

いて議論をしたりしました。色々な視点を持っている色々な立場の裁判員が参加

することが、裁判員裁判の大きなメリットだと思いました。 

Ｑ 法律の知識がなくて困ったことはありましたか。 

Ａ ありませんでした。法律については、 

 裁判官がかみ砕いて分かりやすく説明し

てくれましたので、取り立てて必要な知識

はありません。また、議論する事項が設

定されていたので、法律の知識がなくて

も、自分の意見を率直に述べることがで

きました。 

Ｑ 裁判員等を実際に経験されてみて、想像と違っていたことはありますか。 

Ａ 裁判員から活発な意見など出ないのではと思っていましたが、実際には、裁判

官が雰囲気を作ってくれたからか、皆さん、活発に自分の意見を言っており、私も

自分の意見を言うことができました。 

 裁判官ってどんな人 

なんだろう 

Ｑ裁判員等を経験されて、裁判官に対するイメージは変わりましたか。 

Ａ 裁判官は堅い、近寄りがたいという印象を持っていましたが、実際には気さくに

話をしてくれましたし、対等な人間として接してくれました。初日で裁判官への

緊張はほぐれました。 



Ｑ 気分が落ち込んだりはしませんでしたか。 

Ａ 被告人の両親など、色々な人に感情移入してしまうこともありましたが、裁

判官が声掛けをするなどフォローしてくれたので、気持ちを切り替えることがで

きて良かったです。 

Ｑ 裁判員等を経験される前と後とで変わったことはありますか。 

Ａ 一つの事柄でも人によって大きく解釈が違う場合があることが分かり、非

常に勉強になりました。前は自分の考えに偏りがちでしたが、自分とは違う

観点からも物事を見ることができるようになりました。 

Ｑ これから裁判員等になる方へのメッセージをお願いします。 

 

Ａ１ 人生は後に戻れません。このような機会はなかなかありませ

ん。機会があったらぜひとも参加していただき視野を広げてほしい

と思います。裁判員裁判に参加することにより、色々な方の考え

方を吸収できて、仕事の面でも役立つなど、自分にとってプラス

になったと思っています。 

 

Ａ２ 一つ高い次元から物事を見ることができるようになりますので、

楽しみながら参加していただければと思います。 

 

Ａ３ ものすごく良い経験でした。普段接することのない裁判官や被

告人の意見、考え等を知り、色々なものを吸収できます。裁判官

が被告人に質問するときに、複数の質問があっても一問一答形

式で答えを確認しながら進めていき、相手に分かりやすく伝えると

いう点も勉強になりました。参加してみて吸収できることはすごく

多いです。何か新しい発見があるかなとか考えながら参加すると

良い経験になると思います。 

 

Ａ４ 裁判員に選任されたら、傍聴席から裁判を見るのではなく法壇

に座って裁判に参加するなど、裁判員でなければしたくてもできな

い経験ができることを楽しみにして参加してほしいと思います。 


